

<b>ACTA VIDEOCONFERENCIA CON CONSEJEROS Y CONSEJERAS CIUDADANAS DE BARRIO ESTE</b>		<b>ASISTENTES:9 personas hombres 6 mujeres 3</b>
FECHA: 12.05.2020 HORA: 18:00	Aplicación: Webex Cisco	
<b><u>Acrónimos:</u></b> V1, V2, V3... (Vecina 1, vecina 2, vecina 3...) Consejera BC/BE/BO (Persona Consejera de Barrio Centro/Barrio Este/Barrio Oeste) Consejera SBC/SBE/SBO (Persona Consejera Suplente Barrio Centro/Este/Oeste) Vicepresidencia CC (Vicepresidencia del Consejo de Ciudad) Consejera CEP (Persona Consejera Ciudadana en Empresas Públicas)		
<b><u>Ciudadanía asistente y convocada:</u></b> Ángel Otero Garzón, Vicepresidencia CC Rafael Arce, Consejo BE Adolfo Sanz, Consejero BE Juan Santa Cruz, Consejero SBE		
<b><u>Ciudadanía convocada y ausente</u></b> Marco Antonio Atienza Consejero BE Gonzalo Cuadrado Consejero SBE Juanjo Castell Consejero SBE		

#### **ASISTENTES:**

##### **Representación institucional y de trabajadoras/es del Ayuntamiento:**

Yasmín Manji Carro – concejala de Participación Ciudadana y Barrios  
Belén Sarmiento Castro – Directora de servicio Concejalía de Participación Ciudadana y Barrios  
M<sup>a</sup> del Carmen Rebollo – concejala de Barrio Este  
Alberto López García – Programas de participación Ciudadana  
Alejandro Torrijos Almarcha – Programas de participación Ciudadana

#### **ORDEN DEL DÍA:**

La asamblea da comienzo a las 18:10

##### **1. Presentación y Bienvenida**

La concejala de Participación Ciudadana y Barrios da la bienvenida a la reunión poniendo en valor el seguir manteniendo el contacto con la ciudadanía dada la situación surgida por el Covid-19. Esta situación es nueva para todas y requiere nuevas formas de organización, por ello y dado que la situación se prevé a medio o largo plazo se decide realizar estas reuniones en formato online.

##### **2. Actuaciones del Ayuntamiento frente al Covid-19**

La concejala de barrio Este informa sobre las actuaciones que ha realizado el Ayuntamiento derivadas de la situación del Covid-19. Para ello se apoya en un documento elaborado por el propio Ayuntamiento al cual se remite y recomienda su lectura.

Dicho documento se titula "Informe de Gestión Crisis COVID-19 Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid. Este se sustenta en 3 ejes de actuaciones:ç

1. Gestión de la crisis sanitaria, que hace referencia a las actuaciones en sanidad y centros de mayores. La atención primaria y el Hospital del Sureste.
2. Proteger a las personas: medidas de apoyo en el ámbito educativo, medidas para colectivos vulnerables, medidas en materia de viviendas, modificación del calendario fiscal, entre otras medidas.
3. Atención de emergencia a la crisis económica: programas de ayudas para empresas y personas autónomas y programas para las personas en desempleo.

<u>Intervenciones de la ciudadanía</u>	
<b>Gestión Covid-19</b>	<p>Ángel Otero, Vicepresidencia CS pregunta si existe una cifra de fallecidos y fallecidas por el Covid-19 a pesar de los problemas de comunicación con la Comunidad de Madrid. También propone que se reactive el tejido comercial potenciando los medios informáticos.</p> <p>La concejala de barrio Este le contesta que el dato sobre fallecidos en el municipio por el Covid-19, lejos de ser interesante de manera estadística, lo es de manera que es posible conocer a sus familias para remitir a Servicios Sociales y estar en contacto con ellas para brindarles apoyo, no obstante, por ahora no se ha conseguido. En cuanto a la reactivación del comercio ya se está haciendo y se está trabajando en la elaboración de una plataforma online única donde todas las empresas tengan cabida.</p>
<b>Gestión Covid-19</b>	<p>Rafael Arce, Consejero BE, pone en valor las iniciativas del Ayuntamiento y agradece la labor de policía, Protección Civil y Rivamadrid. En cuanto a las fiestas de septiembre, tiene la opinión de que es inviable para estas fechas.</p> <p>Comenta que desde la Asociación de Vecinos de Centro Urbano se ha ayudado a la recogida de alimentos. La concejala agradece las felicitaciones y menciona a la Red de Recuperación de Alimentos de Rivas por su gran labor durante estos días. En cuanto a las fiestas la concejala le contesta que se está haciendo sobre la marcha y depende de la coyuntura estatal y la fase de desescalada en la que se encuentre la Comunidad de Madrid. Se está trabajando en la previsión de los acontecimiento, no obstante es difícil asegurar algo.</p>

### 3. Buenas prácticas en reuniones online

La asistencia técnica da unos consejos para tener una reunión online de manera operativa.

#### 4. Información Presupuesto Participativo 2020/2021

La asistencia técnica realiza una presentación sobre el Presupuesto Participativo en la fase de presentación de propuestas en el barrio Este.

Tanto la directora del servicio como la concejala de Participación Ciudadana y Barrios ponen en valor el Presupuesto Participativo como proceso de transparencia. A su vez, al ser un proceso online no se ha visto mermado por la coyuntura actual. También añaden que precisamente una novedad de esta edición era que la votación también podría darse en un formato físico pero se escapa a nuestras manos el poder desarrollarlo o no debido a la situación que hay.

#### 5. Análisis compartido de las consejeras y consejeros ciudadanos sobre la situación de barrio Este surgida por el Covid-19.

<u>Intervenciones de la ciudadanía</u>
Juan Santacruz, Consejero SBE y Adolfo Sanz, Consejero BE resaltan la importancia de la propuesta de que han presentado a esta edición del Presupuesto Participativo. Añaden que si esta propuesta no saliese elegida sería necesaria de igual modo. La concejala le contesta que el Presupuesto Participativo es una herramienta más y que si no saliese, se toma nota de la propuesta para ver si es viable realizarla en un futuro.
Adolfo Sanz, Consejero BE pregunta cómo es posible saber que comercios están abiertos y cuáles no. La concejala de barrio Este le responde que a través de la página web se puede informar.
Rafael Arce, Consejero BE interviene diciendo que la situación actual es totalmente excepcional y requiere no reparar en esfuerzos y el dinero que esté previsto para actuaciones que no se puedan desarrollar se destinen al ámbito social para apoyar a las familias vulnerables. También considera necesario hacer un seguimiento a las personas mayores. La concejala de barrio Este afirma que esta es la línea de trabajo en la que se encuentra el Ayuntamiento y que a día de hoy el Ayuntamiento lleva en marcha una campaña de atención a las personas mayores en la que se les llama por teléfono para saber en qué situación se encuentran.
Ángel Otero, Vicepresidencia CS, propone que para dar difusión a las empresas se desarrolle una App para móvil.

Se da por finalizada la Asamblea a las 20:15h.



**Documentos adjuntos al acta:**

1. Informe de gestión emergencia COVID-19 Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid
2. Presentación Presupuesto Participativo 2020/2021 barrio Este

Directora de servicio Concejalía de Participación Ciudadana  
Belén Sarmiento Castro

Firmado por SARMIENTO CASTRO BELEN - DNI  
el día 22/05/2020 con un  
certificado emitido por AC Administración  
Pública